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An den Präsidenten
des Einwohnerrates
8212 Neuhausen am Rheinfall

Kleine Anfrage:
Wann bekommt die Energiestadt Neuhausen die Auszeichnung
,Gold'?

Ausaanaslaae:

Um eine Klimakatastrophe abzuwenden bedarf es weltweit grösster Anstrengungen. Dabei
sind in erster Linie reiche Staaten in der Pflicht, da der mittlere ökologische Fussabdruckje-
des Einwohners übermässig gross ist. Würden alle Erdenbürger den Lebensstil Z.B. von uns
Schweizern zum Vorbild nehmen, bedürfte es der Ressourcen von annähernd drei Erden.
Städte und Gemeinden, welche die Energiewende aktiv in die Wege leiten, leisten nicht nur
einen wesentlichen Beitrag für die Zukunft unseres Planeten, sondern sie steigern auch die
Innovationskraft und Wettbewerbsfähigkeit ihrer Wirtschaft, wenn sie die Modernisierung
voran treiben und somit neue, zukunftsträchtige Technologien fördern.
Neuhausen besitzt seit 2009 das Label ,Energiestadt'. Das Label ist eine Auszeichnung für
eine konsequente und ergebnisorientierte Energiepolitik. Wenn mind. 75% der Massnahmen
des beim Zertifizierungsverfahren erstellten Katalogs umgesetzt sind, winkt die höchste Aus-
Zeichnung für Energiestädte. Der Stadt Schaffhausen ist diese Auszeichnung bereits zuer-
kannt worden.

Was wir gerne wissen möchten:

Gerne würden wir vom Gemeinderat erfahren, wann Neuhausen voraussichtlich über das
Goldlabel verfügen wird. Uns würde interessieren, wie viele Prozente der Massnahmen be-
reits erfüllt sind, welche Massnahmen bisher noch nicht zufrieden stellend umgesetzt werden
konnten, und was die Gründe dafür sind. Zudem interessiert uns, was der Gemeinderat zu
tun gedenkt, damit das Goldlabel der Gemeinde in baldiger Zukunft zugestanden werden
kann.

Neuhausen am Rheinfall, 8. Februar 2015

Urs Hinnen


